

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO DOS EDICIONES
Número suelto: 15 céntimos **DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Lunes 30 de Enero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIGLO II AÑO XLVIII
EDICION ** ENERO 13 506

El avance de ayer fué de una profundidad media de 9 kilómetros

Cuartel General del Generalísimo PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del Parte de Operaciones correspondiente al día 27 de Enero de 1939

En Cataluña nuestras brillantes tropas han continuado su rápido avance habiéndose llegado por la costa a las cercanías de Arenys de Mar o sea, a unos cuarenta kilómetros de Barcelona. A media tarde estaba siendo envuelta la ciudad de Granollers, los pueblos de Caldas de Strach, Parets, Llisa de Val, Vailomana y Alella. Más al norte se ha avanzado en una profundidad de ocho kilómetros por la carretera de Manresa a Vich y también en la zona pirenaica se ha logrado aproximadamente igual profundidad. El número de prisioneros hechos al enemigo es muy elevado. Solo en la zona norte de Mataró se encontró un hospital con 800 heridos rojos que es seguida fueron atendidos por nuestros servicios sanitarios y se les proporcionó asistencia facultativa, medicamentos y alimentos, pues llevaban cerca de tres días completamente abandonados.

En Barcelona también hemos encontrado y atendido más de 6 000 heridos del enemigo. Es verdaderamente enorme la cantidad de material que va siendo hallado, lo mismo que el de vestuario. Un solo depósito de este último es tan grande, que basta para abastecer un mes al ejército durante mucho tiempo.

En Barcelona la normalidad es completa. Hay luz, funcionan los tranvías y se van restableciendo los servicios limpiando la población de la inmensa suciedad que ha tenido durante la dominación roja.

Salamanca, 28 de Enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Ampliación del Parte anticipado

En el profundo avance llevado a cabo hoy por nuestras tropas en Cataluña, además de los pueblos mencionados en el anticipo del parte, se han conquistado en la zona norte los de Organa, Figols y Montmajor, y las posiciones de Vilaseca y vértice Sabala.

En la zona central, los pueblos de Abinyo, San Juan de Olo, Viladesau, Calders y Talamanca, y las posiciones de Sierra Pineda, Pla de la Fortella, Granja de Casa Casellas, Casa de San Pedro, Ermita de San Peregrín y vértices Truiyas y Mongros. Y en la zona sur no solo se ha llegado por la costa hasta las cercanías de Arenys de Mar, ocupando todos los pueblos de aquella zona, sino que además se han ocupado la importante población de Crullers, el pueblo de Castellar y todos los comprendidos entre la costa y Granollers. Son muy numerosos los prisioneros hechos.

Ha sido aniquilado un batallón enemigo que opuso resistencia en la zona norte y se han cogido abundante material y efectos de todas clases. También han sido hallados en el norte un importante depósito de Farmacia. En Granollers, otro con gran cantidad de víveres, otros muchos de gasolina y grasas en la carretera de la costa, y dos almacenes de material diverso en Granja Planas.

En Extremadura fué rechazado un ataque de los rojos a una de nuestras posiciones, causándose gran número de bajas e inutilizándose tres tanques de los cuales quedaron dos en nuestro poder. Nuestra línea fué rectificad a vanguardia con alguna resistencia del enemigo, que fué vencida enérgicamente.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados objetivos ferroviarios de

Gerona y Figueras, y en combate aéreo fué derribado un avión rojo.

Hoy ha sido bombardeado el puerto de Palamós, en el que fueron alcanzados almacenes e instalaciones.

Salamanca 28 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El General jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

El Parte de anoche

Avance del Parte de operaciones correspondiente al día 29 de Enero de 1939

A pesar del mal tiempo, ha continuado el brillante avance de nuestras tropas que han logrado hacerlo en una profundidad media de 9 kilómetros, habiéndose ocupado los pueblos de Balsareny, Puig Reig, Santa María de Olot, Moyá, Cardeben y Linat de Vallés y según noticias no bien confirmadas todavía, los de Dos Riús, La Garriga, Santa Eulalia de Ronzana y Caldas de Montbuy batiéndose a tres Brigadas internacionales, las 11, 13 y 15 de las que se ha cogido la documentación. El personal de estas brigadas, está compuesto de ibero-americanos y centro-europeos.

Se sabe por los prisioneros que estas brigadas se han organizado por un acuerdo entre el diputado comunista francés Marty y el titulado general, cabecilla Rojo.

En Extremadura han continuado nuestras tropas conquistando posiciones al enemigo y causando a éste durísimo quebranto.

Salamanca 29 de Enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Ampliación del parte anticipado

En el avance llevado hoy a cabo por nuestras tropas en el frente de Cataluña, además de los pueblos ya mencionados en el anticipo de este Parte, se han ocupado los de Monclar, Viver, Millat, Navás, Santa Eulalia de Olot, Monistrol de Calders, y San Lorenzo de Saball, y las posiciones de El Puig, Casa de las Foreas, Molé de San Pons, Serrat de la Pinasa, Puig-Borgas, Casa Rodados y vértice Fernú.

Un contra-ataque intentado por el enemigo en el sector central, fué rechazado recogiendo nuestras tropas gran cantidad de muertos de aquel.

El número de prisioneros hechos hoy, pasa de 1.250 y es muy elevada la cantidad de material que los rojos han dejado en nuestro poder.

En Extremadura, como consecuencia de la lucha sostenida al conquistar nuestras fuerzas varias posiciones de los rojos, han dejado éstos en nuestro poder más de 400 muertos y un batallón con sus mandos y todo su armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Gandía y Denia, y hoy lo han sido los de las estaciones férreas de Gerona y Figueras, el aeródromo de Figueras, en el que se alcanzó de lleno un hangar provocando violentos incendios y el de Selrat alcanzando el objetivo y varios «Ratas» que en aquel momento estaban despegando.

Salamanca 29 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Nuestros valientes soldados, apesar del mal tiempo ocuparon numerosos pueblos, y batieron a tres brigadas internacionales, apoderándose de la documentación de las mismas.—El número de prisioneros pasa hoy de 1.250.

Entre los víveres que se van enviando a Cataluña liberada, figura lo enviado por Zamora

BURGOS.—Se reciben noticias de toda España que patentizan entusiasmo y trabajos que se realizan en toda España con objeto de que las localidades catalanas últimamente liberadas no carezcan de nada, a cuyo efecto se envían a las mismas ininterrumpidamente grandes convoyes de alimentos.

De Granada han salido ya los tres primeros vagones con toda clase de comestibles, patatas y cereales con un total de 30.000 kilogramos. Se preparan nuevos envíos.

Aparta de los donativos hechos en especie con este fin se asciende a más de 40.000 duros la suscripción en metálico, esperándose que Granada contribuyendo con 2 millones de pesetas para auxilio de sus hermanos liberados.

De Santander se enviaron ayer a Barcelona 16 camiones con 25 toneladas de leche condensada o sea 48.000 botas, 125 terneros, 20 toneladas de pescado y un camión de víveres de toda clase.

ZAMORA ha enviado así mismo un convoy compuesto de seis camiones que transportaban a Barcelona lo siguiente: 4.000 kilos de harina, 3.000 de garbanzos, 3.000 de alubias, 2.000 de lentejas, 840 de azúcar, 420 de jabón y 560 de chorizos. Además se han remitido 30 jamones, dos cajas de galletas, 90 cajas de latas de conserva, leche condensada, chocolate y 250 litros de aguardiente. También han salido dos vagones de harina con idéntico fin.

De Tenerife, participan de auxilio a la ciudad que ha hecho entrega para auxilio a Cataluña, de 270.000 pesetas que se han invertido en plátanos y tomates, ...

Córdoba, ha contribuido con se senta toneladas de víveres y pronto remitirá más.

El Gobierno Civil de Ponfevedra, comunica que aquella unión de fabricantes de conservas le han hecho en

trega de un cheque de cincuenta mil pesetas que han sido invertidas en víveres para Barcelona.

Teruel ha enviado cuatro camiones de víveres. En cuanto disponga de otros medios de transporte enviará mayor número.

Orense ha remitido a Barcelona nueve camiones cargados de patatas, alubias, jamón y tocino, aparte del convoy enviado.

Por Palencia, se ha remitido un camión con seis mil kilos de patatas.

Castellón, ha contribuido a esta obra humanitaria, con noventa y cinco toneladas de víveres y próxima mente remitirá otros trece camiones con treinta y cinco toneladas de alimentos.

Soria ha remitido cinco mil cuarenta kilos de aceite, veinte mil doscientos cuarenta y ocho de galletas, tres mil cincuenta y dos bujias, 120 gruesas de cerillas, 770 kilos de pasta para sopa, 15 cajas de tabaco, 42 de embutidos, 240 kilos de chocola

te, 184 cajas leche condensada, tres cajas carne buey, tres harina lactada, seis cajas y un barril de vino añejo con 100 litros, 80.135 kilos de harina, 3.135 kilos de jabón, 806 botellas de licores de marca Jerez y Champagne y 10.800 kilos de harina.

El Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, ha encabezado una suscripción con destino a poblaciones liberadas con la suma de 5.000 pesetas.

Huelva ha enviado seis camiones de víveres.

Salamanca ha enviado su tercera expedición de víveres compuesta de 44 cajas de longaniza, 138 latas de manteca de cerdo, 270 piezas de jamones del país y 166 aslurianos y nueve cajas de froigás; en total, 15.703 kilos de víveres.

Asimismo, se participa que Jefes y Oficiales, Clases y tropa del batallón Mérida, han recaudado 271 pesetas con 76 céntimos con destino a localidades catalanas últimamente liberadas.

Con el fin de que todos los expositores concurrentes a la Exposición Internacional de Arte Sacro puedan figurar en el catálogo de la Exposición es preciso que remitan al Comisario, Instituto de Segunda Enseñanza, =Vitoria, las listas de obras que solicitan exponer.

Instrucciones para los salvoconductos para la entrada en Barcelona

A tenor de las normas que el Ministerio de la Gobernación ha publicado en 27 de Enero actual

La expedición de salvoconductos para la entrada en Barcelona queda sujeta a las siguientes reglas, independientemente de los salvoconductos expedidos por el Mando para militares, que con dicho carácter tengan que entrar en Barcelona.

Sólomente se permitirá el acceso en aquella población a las personas que vayan provistas de los siguientes documentos:

A personas integrantes de la columna de Orden y Policía de ocupación, deberán llevar salvoconducto, expedido por alguno de los Jefes de dicha columna y firmado también por el Jefe del servicio de que dependa la función encomendada al interesado.

De funcionarios públicos y otras personalidades, encargadas de alguna misión oficial de orden civil, sin formar parte de la expresada columna, deberán estar provistas de salvoconducto expedido por el Ministro de la Gobernación; a este efecto en dicho Ministerio se recibirán las relaciones que los demás Departamentos le envíen comprensivas de los

funcionarios y demás personas, que por tener encomendada una función oficial en Barcelona tengan precisión de dirigirse a esa ciudad.

En tales relaciones sólo se incluirá los casos de inaplazable necesidad por motivo de reconocida urgente, debidamente comprobada.

El Gobierno Civil de Zaragoza por delegación delegación del ministro de la Gobernación, podrá, excepcionalmente, expedir esta clase de salvoconductos cuando la solicitud con el mismo carácter oficial se formulase ante aquel Gobierno Civil (C). ...

Por lo que respecta a los particulares, sigue la prohibición de entrar en Barcelona y de pedir autorización para ello, hasta que en momento oportuno se haga pública la posibilidad de pedirlos anunciándose cómo y ante quién han de solicitarse.

Se advierte una vez más que las encargados del control de entrada tienen órdenes figuradas sobre esta materia y se recuerda las previsiones ya publicadas sobre provisión de víveres.

Telegramas cruzados entre Franco y Mussolini

Al Generalísimo Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español

El pueblo Italiano está entusiasmado por vuestra soberbia victoria de Barcelona que anticipa para muy pronto la victoria final, destinada a abrir el mundo a la Nueva España, una y fuerte en el momento en que un indiscutible compañerismo de sangre ha dado otra vez más sus pruebas decisivas. Acoged con mi saludo mis deseos, los mas fervientes por el porvenir de vuestro pueblo. ¡Arriba España!—Benito Mussolini.

Benito Mussolini, Jefe del Gobierno Italiano.—Roma.

La victoria de Barcelona, coronando brillantes operaciones de Cataluña, es exponente de la vitalidad de los pueblos cuando los preside una doctrina plena de espiritualidad como general y como español, me enorgullece el contar entre mis tropas a los magníficos camisas negras, que al lado de sus camaradas españoles, han escrito estas páginas de gloria contra el comunismo internacional. Con mis mejores votos para vuestro imperio, recibid el mas afectuoso y cordial de los saludos. ¡Arriba Italia!—Generalísimo Franco.

Después de la liberación triunfal de Barcelona

Miles de telegramas en el Ministerio del Interior

Dos del Alto Comisario de España en Marruecos y otro del Cardenal Segura

Burgos.—El Vicepresidente del Gobierno ministro de Asuntos Exteriores general Gómez Jordana ha recibido entre otros los siguientes telegramas de felicitación entusiasta por la liberación de Barcelona por nuestros bravos combatientes:

Su Alteza Imperial El Jalifa me encarga haga llegar a Vucencia su cariñosa felicitación por ocupación Barcelona, a España liberada que hace suya por unión inquebrantable pueblo musulmán y español en la santa cruzada que Vucencia emprendió desde Tetuán.—Beigbeder.

Ruego a Vucencia transmita a S. E. el Generalísimo efusiva y entusiasta felicitación en nombre del pueblo Marroquí, españoles, colonias Tanger, Rabat y Casablanca, funcionarios Protectorado, Ejército en Marruecos con motivo toma Barcelona, han manifestádose con entusiasmo indescriptible asocióme con impetu conmovedor pueblo musulmán salú.

Ruego a Vucencia transmita felicitación Gobierno Nacional liberación providencial Barcelona debida especial protección divina heróico esfuerzo nuestro glorioso Ejército.—Cardenal Segura.

Antes del 15 de Marzo próximo deben estar en Vitoria las obras destinadas a la Exposición Internacional del Arte Sacro, pues los proyectos o bocetos deben someterse previamente a la Comisaría, Instituto de Segunda Enseñanza.—Vitoria.

¡Trabajador!

Presenta la declaración de familia con todos sus requisitos la condición especial para que el Subsidio Familiar os sea reconocido.

EL HERALDO DE ZAMORA, de hoy, lunes cuesta 20 céntimos. La diferencia es el tributo de la retaguardia para la lectura de nuestros soldados en los frentes de guerra.

Lea usted
HERALDO DE ZAMORA

Miaja ha dicho que la caída de Barcelona haría imposible la resistencia de Madrid, Valencia y Cartagena

En París afirman que las tropas nacionales se encuentran a ocho kilómetros de Gerona

Ha sido encontrado tabaco en Barcelona por valor de 14.000.000 de francos

PARIS.—Las últimas noticias recibidas afirman que las tropas nacionales se encuentran a ocho kilómetros de la provincia de Gerona.

PARIS.—Noticias procedentes de Barcelona anuncian que los servicios de Investigación han encontrado sesenta mil kilogramos de explosivos y un depósito de tabaco, por valor de 14.000.000 de francos. Asimismo comunica el alcalde de Barcelona, señor Mateu, que ha recibido a los cónsules de Suiza, Estados Unidos y Turquía.

Ayuntamiento de Villaralbo

ARRIENDO DE PASTOS DE ESPIGADERO Y HOJADERO

El próximo día 3 del mes de febrero del corriente año a las once de la mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta del aprovechamiento de los pastos de espigadero y hoja de viña de este término municipal.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de cuantas personas deseen tomar parte en la subasta del mencionado aprovechamiento, por quienes podrá ser examinado el Pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días laborables, de nueve a una, hasta el anterior a la subasta, la cual se verificará por pujas a la llana, no admitiéndose posturas que no cubran el tipo señalado.

Los licitadores presentarán su cédula personal y el resguardo de haber consignado en la Depositaria Municipal el diez por ciento de la cantidad señalada como tipo para la subasta del aprovechamiento de referidos pastos.

Villaralbo, 12 de enero de 1938.—
El Año Triunfal de la Era Azul.—
El Alcalde.

Viva España!

Banco Español de Crédito
Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el

Servicio Nacional del Trigo

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente	Puebla de Sanabria
Bermillo de Sayago	Toro
Fermoselle	Villalpando
Fuentesaúco	Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA
Plaza de Sagasta, número 24
(ESQUINA A SAN GIL)

MUY COLMADOS SE VEN...

"En ninguna parte de Europa", escribía ha poco un periodista norteamericano al regreso de un viaje a Europa, "las calles están tan limpias. Los llamadores tan relucientes y lo tranvías pasan por las curvas tan velozmente como en las grandes ciudades del país de los tulipanes, de Holanda."

"Todo eso es muy posible", declaró inmediatamente un lector en una carta dirigida a la Dirección del periódico, "pero puede decir igualmente que en otros países en que los poderes públicos se inquietan tanto por la salud de los particulares como en los Estados Unidos? Pienso un poco en nuestras leyes sociales relativas al seguro de enfermedad, que protegen al obrero enfermo y le aseguran importante fracción de su salario durante todo el período en que no puede trabajar. Cada vez reconocemos que otro país nos es superior en ciertos dominios, nos inclinamos, pero no podemos olvidar nuestro servicio de previsión social."

El redactor en cuestión no hubiera sido periodista digno de calificarse como tal, si no hubiese tenido argumentos en reserva; contestóle pues, inmediatamente al lector en cuestión en los siguientes términos:

"Naturalmente siento la mayor simpatía por todos aquellos de mis compatriotas animados de espíritu nacional y no puedo hacer menos que agradecerle a mi honorable correspondiente su interesante observación. Nuestro país puede contar con tales

ciudadanos. Pero... en aquel pequeño país que es Holanda hice otro descubrimiento y ya que la oportunidad se presenta debo señalarlo. Vamos a ver de qué se trata: en Holanda toman precauciones para que el personal de los servicios no enferme. ¿Cómo lo hacen? Del modo siguiente: con seguridad una u otra vez en el curso de conversaciones o lecturas, habrá oído o visto citar aquel período malanso del invierno que caracteriza aquellas tierras bajas situadas cerca del mar y durante el cual la mitad de la población circula tosando y estornudando de octubre a abril. Hay gente que está muy expuesta a los microbios de la gripe y demás gérmenes de enfermedades; tales son los conductores y cobradores de tranvías. Pues bien, el Consejo Municipal de la Haya, residencia de la reina de los Países Bajos, les prescribe muy sencillamente a sus empleados que tomen varias veces diarias, a ciertas horas, unos comprimidos de quinina (200 a 300 miligramos diarios) en concepto de remedio infalible contra la gripe, lo cual hace que se inmunicen completamente contra todo ataque pernicioso de influenza. ¿Se figura empleados municipales absorbiendo medicamentos al mando? ¿Verdad que tiene gracia? Nunca hemos oído hablar todavía de algo de esta clase por este lado del gran charco. El hecho vale seguramente la pena de que se mencione. Los países pequeños pueden muy bien una vez estar más adelantados que los grandes...

Empresarios:

El importe de la cuota inicial del Régimen de Subsidios Familiares ha de abonarse durante el corriente mes de Enero. Las Cajas de Previsión o entidades bancarias os facilitarán el impreso en que se ha de presentar la liquidación.

Ante la postura negativa de Francia Italia se halla dispuesta a mantener por todos los procedimientos el derecho a la vida

ROMA.—La campaña antifrancesa se acentúa en caracteres más violentos que nunca. La Prensa italiana acusa al Gobierno francés de colocarse en una postura negativa, que terminará por imponer como árbitro de las diferencias «la voz del cañón, que continúa siendo la ley eterna». Italia, se halla dispuesta a mantener

por todos los procedimientos el derecho a la vida y arreglar de manera definitiva las cuentas pendientes, cerrando así la vieja herida abierta en el espíritu nacional. Por su parte, el «Giornale de Italia» denuncia las alarmas exageradas de manera tendenciosa se propagan por la Prensa francesa.

FUNERARIA SERVICIO COMPLETO

Traslados *
Arcas *
Coronas

HIJA DE SEVER

Fabriciano Cid, 8 - TELEFONO 1424

Miaja ha dicho que la caída de Barcelona haría imposible la resistencia de Madrid, Valencia y Cartagena

A toda costa quieren que les ayude Francia

El Gobierno rojo está en Figueras y Companys en Olerit

PARIS.—Comunican de Figueras que el Presidente rojo, Negrín ha pronunciado ayer un discurso, difundido por radio, en el que afirma que la guerra continuará en Cataluña o fuera de ella.

Ante la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, aumentan los manejos rojos, procurando una intervención francesa, que se ocupe de España.

El día 23 conferenciaron con Mr. Bonnet, Alvarez del Vayo y Marcelino Pascua, significándole que la caída de Barcelona sería el derrumbamiento de la República española, y comunicando el informe emitido por el general Miajas, de que la desaparición del frente de Cataluña haría imposible la resistencia de Madrid, Valencia y Cartagena.

Alvarez del Vayo insinuó la posibilidad de concentrar el material y los hombres todavía disponibles, en una línea de defensa a la altura de Gerona y hacerse fuertes con la ayuda de Francia; pero parece ser que M. Bonnet contestó que la amistad de su país no podía llegar a soluciones de esa gravedad.

PARIS.—Según noticias recibidas de Figueras, el Gobierno rojo se encuentra instalado en el Castillo de San Fernando, de esa localidad.

SAN JUAN DE LUZ.—Se tiene noticia de que el potentado soviético español Companys ha llegado con su estado mayor a Olerit, a 25 kilómetros de la frontera francesa.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Jefatura Provincial de Zamora

De interés para los agricultores

Vistas las dificultades para terminar la entrega voluntaria de trigo, declarado disponible para la venta por los tenedores de dicho cereal en los Almacenes del Servicio Nacional del Trigo, afectos a la jurisdicción de esta Provincial, el día 28 de enero del año actual; el Excmo. señor Delegado Nacional de este Servicio, de acuerdo con la facultad establecida en el artículo cuarto del Decreto del Ministerio de Agricultura fecha 19 de noviembre último, ha servido prorrogar dicho plazo de entrega voluntaria, hasta el 28 de febrero próximo.

A partir de dicha fecha se impondrá la venta obligatoria y al precio del mes actual.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista...

Zamora 28 de enero de 1938.—
Año Triunfal.—El Jefe Provincial.
Saludo a Franco: ¡Arriba el Campesino! ¡Arriba España!

VENDO UNA VACA
De pura raza holandesa, de 5 años abocada a parir; su producción es de 28 a 30 litros, para tratar con su dueño Germán Heredero, en Piedra hita de Castro.

CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

Teatro PRINCIPAL
TELEFONO 1323

Hoy Lunes: Butaca, 2'50 ptas.

Compañía de Teatro Cómico FERNANDEZ-BURGAS

Primera actriz: OLVIDO RODRIGUEZ

Primer actor director: JUAN CALVO

A las 6'30 A las 10'15

El juguete cómico de MUÑOZ SECA y PEREZ FERNANDEZ

Soy un sinvergüenza

Mañana: Butaca, 2'50 ptas. **DESPEDIDA de la COMPAÑIA** La comiquísima comedia de Muñoz Seca y Pérez Fernández **LA TELA** La comedia cumbre de risa

El Miércoles: Butaca, 0'90 La emocionante superjoya RADIO **Garras y colmillos** Por FANG AND CLAW La selva indú, cacerías, aventuras escalofrantes. Emocionante lucha cuerpo a cuerpo con las fieras

El Jueves: Butaca, 0'90 La sensacional superjoya RADIO **GIGOLETTE** Creación de Adriene Ames y Ralph Bellamy

Sección de Anuncios Económico

«El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes que de esta Sección «han cumplido ya», dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.»

SE VENDEN
50.000 tejas curvas en el tejár de Cibanal, de Antonio Vega, al precio de 60 pesetas millar. Carretera hasta el mismo tejár.

SE VENDE VINO DE ALBILLO
Clarete fino de mesa. En la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle Baños número 8, al precio de 950 pesetas los 16 litros, libre de todo derecho.
Horas de despacho: de 11 a 2.

MANUEL BELLIDO GARCIA
Médico y Odontólogo
(Sucesor de J. Jaramillo)

● CONSULTA de 10 a 2 y de 5 a 7

Ramos Carrión, 24
Teléfono N.º 1408

Zamora

ARRIENDO DE PASTOS
Se arriendan en Granja de Moreruela para 400 o 500 ovejas, hasta primero de marzo.
Para tratar: Juan Francisco Rodríguez, en dicho pueblo.

"La Unión y El Fénix Español"
Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3.-Teléfono 12040.-Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros:

Seguros de Incendios
Seguros de Accidentes
Seguros de Vida
Seguros de Transportes
Seguros de Robo

Subdirector en Zamora: Emilio Prieto Martín, Santa Clara, 61.-Teléfono 1728

SE VENDE
En muy buenas condiciones un camión "Ford", moderno, 8 cilindros. Para informarse: Flores de San Pablo número 2, piso primero.

Certificado de Penales
es necesario para las licencias de caza y uso de armas y se adquieren con prontitud y ECONOMIA, en la

Agencia de Negocios
DE **TOMAS CALVO**
San Torcuato, 63 ZAMORA

HERALDO DE ZAMORA: Apartado 13

Doctor Velasco

RAYOS X
RAYOS ULTRAVIOLETA
DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a
Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1567.

REPUESTOS PARA ARADOS OLIVER
de todos los tipos. Calidad superior. Buena presentación. Se envían muestras contra reembolso. Arados de todos los sistemas. Diríjase a Feliciano Ortega Colombres, apartado 58, Palencia.

SE ARRIENDA
Una panera y un huerto, en Barrios Bajos, de esta ciudad.
Informes en esta Administración.

El pueblo barcelonés despide a los soldados que marchan nuevamente al frente, con vítores y aclamaciones

Resurrección de la gran Alemania Llegan a la frontera millares de refugiados

30 de Enero 1936-1939

Para la Historia del pueblo alemán la fecha histórica del 30 de enero de 1933, separa netamente dos mundos, no sólo por lo que hace a las realizaciones, sino a instaurar un movimiento renovador y revolucionario en relación con la posición del individuo frente a sus conacionales y al Estado; no sólo equi para tan gloriosa eméride a la del año nuevo, cuando se trata de recordar las grandes obras realizadas en Alemania, sino que se presta las características de una nueva era del germanismo.

Aquí el acto sencillo transcurre en sólo siete minutos, en el cual el anciano Mariscal Hindenburg encargó, al desd. entonces nuevo Canciller del Reich, Adolf Hitler, la dirección de la política y vida nacional, estaba destinado a convertirse en uno de los jalones principales de la Historia de nuestro continente y por lo tanto decisivo para el destino del mundo entero.

Cuando se habla del 30 de enero de 1933 y se hace memoria del titánico esfuerzo realizado por Adolf Hitler, para salvar a su pueblo, es preciso ante todo pensar en los cientos de caídos por el sagrado ideal y en las decenas de millares que por este ideal padecieron toda clase de infortunios, persecuciones y perjuicios.

A lo largo de esta gran lucha, dirigiendo con tesón inigualado y una fe sin límites en los destinos de su Patria por el Führer, en medio de los

mayores obstáculos de una lucha legal y desigual, amontonados por un poder público empeñado en destruir el camino al único movimiento que podía salvar a Alemania, se fueron polarizando en torno del genial jefe todas las fuerzas sanas del país encuadrándose en el partido Nacional Socialista, verdadero órgano director del Reich aún antes de su histórica llegada al Poder.

El 30 de enero de 1933, se cierra una de las más calamitosas épocas de la Historia alemana. Se pone fin a aquella infortunada renovación de gobiernos débiles que dado su poco arraigo en el país, no eran capaces de oponerse a las constantes claudicaciones ante el extranjero; se recogen los restos del glorioso ejército no vencido militarmente para hacer de él, el actual poderoso instrumento defensivo de Alemania; se salva de la miseria a cerca de siete millones de alemanes, víctimas del paro forzoso, se establece sobre sólidas bases nacionales la industria, acostumbrada hasta entonces al fácil expediente de los agobiadores créditos exteriores; se redime a la agricultura de inminente peligro de ruina y a punto de ser asfixiada bajo el peso de las insostenibles cargas usurarias; y, por último se elimina de la vida pública impidiéndoles poder seguir perturbando la nación alemana, al elemento judío, que con sus siniestras maquinaciones oponía se tenaz al triunfo del salvador Mo

vimiento de Hitler. Y todos estos bienes y sobre todo el de la comunidad popular, que al principio sólo disfrutó del antiguo Reich, se extienden en el transcurso del inolvidable año pasado a los territorios de la antigua Austria y de los sudetes, gracias a la clarividente energía y tesón del Führer, de los que guardará permanentemente el recuerdo la Historia.

No es posible al considerar la importancia histórica de esta fecha del resurgimiento nacional, dejar de pensar en otra. La más triste de la Historia alemana, la del 28 de junio de 1919, es decir, la del ominoso tratado de Versalles.

He aquí por qué en esta fecha de hoy, 30 de enero, la más importante de la Historia moderna alemana, cuida el Führer de dirigir desde el Reichstag la palabra al pueblo. Si en el primero de mayo lo hace para ocuparse principalmente de los problemas relacionados con el trabajo nacional, en ésta a que nos referimos, pasa revista a los principales problemas, tanto de la política interior, como de la exterior del Reich, enumera los grandes resultados logrados por el esfuerzo colectivo de toda la nación y de las conclusiones que debe mantener siempre a su pueblo ante las graves decisiones que su existencia y honor de conjunto exigen. Es la voz del gran Reich alemán su obra perfecta, genial e imperecedera.

Paris.—La Agencia Havas de Perpignan, remite el siguiente telegrama:

Perpignan.—En cuanto se abrió la frontera a las ocho de la mañana se reanudo el exodo a territorio francés. El número de fugitivos aumenta considerablemente. Todos llegan en un estado francamente deplorable, después de andar días enteros a través de los caminos, sin haber probado alimento alguno.

Cuentan algunos de los fugitivos que en la zona republicana se ha producido un gran pánico al correrse el rumor de un desembarco de las tropas nacionalistas en la batalla de Rosas. Parece que la causa de este rumor ha sido el bombardeo sobre los últimos objetivos marxistas.

Todos los pueblos de la frontera acusan la presencia de millares de fugitivos.

Se sabe que Alvarez del Vayo ha enviado a la frontera destacamentos de carabineros para impedir que los funcionarios y responsables atraviesen la frontera.

Muchos intentan cruzarla a campo traviesa.

Las autoridades francesas han organizado un hospital de campaña bajo los arcos de la estación internacional de Ceret. Todas las organizaciones tratan de disponer el envío de socorros para los huídos.

Choques entre fuerzas francesas y refugiados rojos : : : : Burgos.—La emisora francesa F.

T. comunica que en la región de Puigcerdá se ha desarrollado un sangriento choque entre las fuerzas francesas que guardan la entrada de la frontera y fugitivos rojos que querían pasar dicha frontera, resultando siete muertos y diecinueve heridos entre ambas partes.

Los refugiados que han logrado pasar a Francia : : : : Londres.—Comunican de Perpignan que son ya 15.000 los fugitivos que han pasado la frontera hacia el interior de Francia, entre ellos 1.500 soldados.

Se espera el paso de cuarenta y seis mil más de los quinientos mil que se encuentran esparcidos a lo largo de la frontera. En los pueblos fronterizos no hay ya víveres y el hambre se deja sentir con ruda crueldad.

Los anarquistas se han adueñado del mando : : : : Londres.—La Agencia Reuter ha recibido de Perpignan el siguiente despacho telegráfico: "15.000 refugiados han cruzado la frontera francesa, entre ellos, 1.500 soldados. Dentro de pocas horas se espera la llegada de otros 46.000 fugitivos.

El Gobierno republicano se encuentra en completo desorden. Los órdenes proceden, en la actualidad, de Puigcerdá.

Los refugiados declaran que los anarquistas y comunistas se han adueñado de los mandos militares y de los puestos de carabineros después de luchar con las fuerzas re

publicanas. El Comité encargado del mando del Ejército rojo se ha refugiado en Francia.

La gestión del Ayuntamiento de Granada : : : : : Granada.—El Ayuntamiento de esta capital, siguiendo su labor de normalización de la vida económica y municipal, ha restablecido sus créditos y liquidado las deudas contraídas desde 1931, por valor de dos y medio millones de pesetas.

Los acreedores más importantes han cooperado a este restablecimiento de la vida económica, cediendo parte de sus créditos al municipio.

La Asociación Granadina de Caridad ha decidido comenzar la construcción de un importante número de casas para clases modestas, y la instalación de un Sanatorio Infantil.

Asimismo, ha destinado 5.000 pesetas para la suscripción de Auxilio a Poblaciones Liberadas, cantidad que se ha entregado juntamente con las 10.000 cedidas por el Ayuntamiento, al señor Gobernador Civil.

En Italia ha sido bien acogido el discurso de Chamberlain

Roma.—El Giornale comenta el discurso de Chamberlain como un discurso honrado y pleno de buena voluntad, con el que se ha presentado una vez más a Europa una perspectiva de paz efectiva. Esto no puede consentirse, dice el citado periódico, si unos Estados se obstinan en no reconocer los derechos de otros.

Un mensaje de Goering

Berlin.—El Mariscal Goering en su mensaje, ha dicho entre otras cosas: El 30 de enero de 1933, Alemania estaba encadenada por el tratado de Versalles. Se la habían arrebatado su honor y su Ejército. Los alemanes no eran dueños de su pueblo, las fábricas estaban paradas y había siete millones de hombres sin trabajo. El 30 de enero de 1939 el Gobierno del Reich se levanta es el mundo como un bloque de acero y el país es libre. Ochenta millones de alemanes son libres y el Partido Fascista y el Ejército, velan en tierra, mar y aire por el honor y la seguridad de la Nación.

Información de Barcelona

El pueblo barcelonés despide a los soldados con vítores y aclamaciones

Barcelona.—El pueblo barcelonés ha despedido con las mismas delirantes aclamaciones a los soldados que quedaron en Barcelona con objeto de terminar la liberación de Cataluña.

La jornada de hoy se ha señalado por un entusiasmo ininterrumpido que ha hecho vibrar la ciudad, y por la honda emoción con que han sido despedidos los soldados de España.

Las escenas de emoción al encontrarse gentes que se creían perdidas, son muy frecuentes. Quizás lo que más conforta a nuestros soldados, en medio de los vítores que se les tributan, es el ver entre los liberados de las mazmorras rojas, a algunos de los defensores de Belchite y Teruel, que inmediatamente después de ser puestos en libertad acuden a las oficinas de información para comunicar a sus familias la fausta nueva.

Los especialistas de las checas : : : : : Barcelona.—Después de visitar los lugares donde estaban instaladas y funcionando hasta el último momento las tristemente célebres checas, se puede afirmar que cuanto se ha hablado de esos lugares de tortura resulta pálido ante la realidad. Los castigos a que eran sometidos los infelices que eran conducidos allí, consistían principalmente en descargas eléctricas y otros refinamientos semejantes.

Los torturadores más conocidos por su crueldad, eran el promotor de combates de boxeo Planas, el boxeador Gironés y un jugador de fútbol del equipo de Barcelona.

Barcelona acoge con burla el discurso de Negrín : : : : : La nota cómica del día la ha constituido el discurso de Negrín, y en ningún sitio como en Barcelona ha sido celebrada, las siguientes palabras del "presidente":

"Yo nunca os he engañado; yo siempre os dije la verdad".

Estas afirmaciones han producido en Barcelona un éxito de risa con el que nunca pudo soñar el "jefe" del gobierno democrático de... todavía no se sabe de donde.

En Francia prefieren que lleven mucho equipaje : : : : : Barcelona.—Aumenta el pánico en Francia, ante la avalancha de gente que se ha echado sobre aquella frontera, aunque hasta ahora no se deja pasar más que a los jefes y jefecillos rojos que son los que llevan más baúles y maletas, llenos, naturalmente, pues en otro caso serían devueltos.

Los milicianos no pueden pasar la frontera y de prohibir su acceso, se encargan los agentes rojos. La dulce Francia no está dispuesta a recibir más que a ladrones de alto porte, que van bien provistos; los milicianos rojos pueden irse a luchar, a morir o hacer lo que quieran, menos pisar territorio francés.

Las cosas han cambiado mucho : : : : : Paris.—Radio P. T. T., ha dado anoche la siguiente información: "El gobierno republicano español se lamenta de que el Gobierno francés no esté decidido a admitir a todos los refugiados. Se sabe que Alvarez del Vayo había solicitado la admisión de 150.000 refugiados, en su mayor parte mujeres, ancianos y niños. Pero la situación ha cambiado y esos 150.000 refugiados han preferido quedarse en Barcelona y ahora lo que nos enviarían serían hombres en edad militar de los que no tiene por qué hacerse cargo el Gobierno francés

El Comité de Negrín pasa las noches en Francia : : : : : Aunque no se tienen noticias concretas acerca del punto donde se

han instalado los del Comité de Negrín, parece que han montado las oficinas en Gerona y Figueras, y algunos otros puntos cercanos a la frontera, pero por la noche abandonan el territorio rojo y marchan a Perpignan, donde pasan la noche ante el temor de un despertar desagradable.

Londres.—Un corresponsal de una agencia inglesa que se encuentra en Valencia, ha enviado hoy una información dando cuenta de cuál es la situación actual de Ciudad Real.

Según dicha información, esta capital no es más que un inmenso hospital donde se recogen todos los heridos del frente de Extremadura. Frecuentemente llegan a la ciudad camiones y ambulancias con centenares y aún millares de heridos.

Todos los servicios públicos han sido convertidos en hospitales de sangre, y ayer fueron cerrados la mayor parte de los establecimientos que aún permanecían abiertos, habiéndoseles habilitado para albergar a los combatientes que por su estado no se hallan en condiciones de permanecer en la calle.

No cesa el tráfico de fugitivos a Francia

Paris 29.—Desde hace tres días no cesa el tráfico por la frontera. Las gentes pasan a todas horas del día y de la noche y no son sólo las mujeres y los niños, como se anunció en

De la conquista de Barcelona

PARIS.—El Cónsul general de Francia en Barcelona anuncia que los miembros de la colonia francesa en esa capital no han sufrido el menor daño a consecuencia de la conquista de la misma por las tropas nacionales.

PARIS.—El jefe del Gobierno M. Daladier, ha sostenido esta mañana una larga conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet. Aunque no se ha dado a la publicidad ningún comunicado relativo a lo tratado es indudable que la situación de España ha constituido el motivo principal de la entrevista.

ULTIMA HORA

Después de los desastres rojos de Extremadura

Ciudad Real convertida en un hospital inmenso

Ya no les es posible evacuar Gerona

Servicio especial de HERALDO de las cinco de la tarde

Londres.—Un corresponsal de una agencia inglesa que se encuentra en Valencia, ha enviado hoy una información dando cuenta de cuál es la situación actual de Ciudad Real.

Según dicha información, esta capital no es más que un inmenso hospital donde se recogen todos los heridos del frente de Extremadura. Frecuentemente llegan a la ciudad camiones y ambulancias con centenares y aún millares de heridos.

Todos los servicios públicos han sido convertidos en hospitales de sangre, y ayer fueron cerrados la mayor parte de los establecimientos que aún permanecían abiertos, habiéndoseles habilitado para albergar a los combatientes que por su estado no se hallan en condiciones de permanecer en la calle.

No cesa el tráfico de fugitivos a Francia

Paris 29.—Desde hace tres días no cesa el tráfico por la frontera. Las gentes pasan a todas horas del día y de la noche y no son sólo las mujeres y los niños, como se anunció en

los primeros momentos, sino numerosos combatientes, unidades enteras, que llegan al suelo francés diezmadas y deshechas.

Esta mañana a las once llegaron centenares de automóviles abarrotados de individuos, cuya desmoralización era evidente y casi todos ellos hicieron manifestaciones pesimistas sobre el éxito de la resistencia ordenada por Negrín. Por estos individuos sabe según informa la agencia Havas, desde Perpignan, que en la frontera la confusión es tan espantosa que el propio ayuntamiento ha huido a Francia dejando a la ciudad en poder de los anarquistas.

¿La resistencia o la huida?— Un Consejo del comité rojo en Figueras : : : : : Alvarez del Vayo, que con otros dignos rojos se encuentran en Perpignan, ha declarado esta mañana que marchaba a Figueras para tomar parte en un Consejo de Ministros, que había de celebrarse en la

tarde de hoy

Como algunos periodistas le hicieron determinadas preguntas, el calificativo declaró:

"No puedo ocultar que la situación es delicadísima, pero el Gobierno hará cuanto sea posible para mejorarla. En la actualidad trabajamos para consolidar algunas líneas de resistencia.

La caída de Barcelona—agregó—ha producido viva emoción en la zona "leal", pero lucharemos hasta donde sea posible.

Luego dió cuenta de que ayer había llegado a Figueras un avión conduciendo a un grupo de diputados de Madrid, quienes dijeron que esperan que el Gobierno continuaría la resistencia hasta el final de la victoria.

Ya no les es posible evacuar Gerona

Perpignan 30.—Los últimos fugitivos llegados a la frontera que han entrado en territorio francés por Pertusous, han dado cuenta de que en Gerona la situación se ha agravado considerablemente en las últimas horas. Dicen que ya no es posible por algún tiempo evacuar la población en

la cantidad deseada, porque la estación de la carretera de Santa Eugenia ha sido incendiada y muchas docenas de vagones están ardiendo en estos momentos impidiendo el tráfico con Figueras.

Contra una tercera elección de Roosevelt : : : : : Washington.—El Vicepresidente Garner y el Ministro de Correos Farley trabajan con todas sus fuerzas para evitar la presentación en el Senado de una moción contra la posibilidad de una tercera elección de Roosevelt, para Presidente de la República.

El senador La Follette, que la presentó en 1928 en previsión de una tercera candidatura de Coolidge, declaró que la presentaría de nuevo en cuanto oiga hablar de una tercera candidatura de Roosevelt.

El senador Holt declaró que está dispuesto a presentarla inmediatamente si La Follette se muestra inseguro.

TIP. CALAMITA.—ZAMORA